

EL PERSONAJE

El ministro que está en todas las salsas

Miguel Ángel Moratinos, se ha convertido en la cara más visible del Gobierno a cuenta de los mil y un líos que afectan a Exteriores. Y no sale demasiado bien parado. Ni se lució en el caso Alakrana, ni lleva camino de hacerlo con la crisis Haidar y, mucho es de temer, el secuestro de los cooperantes también podría venirle grande.



CRÓNICAS BÁRBARAS

MANUEL MOLARES DO VAL

Misioneros del 'Climagate'

Durante los años más pobres del franquismo recorrían el país unos frailes predicadores haciendo Misiones entre aquellos famélicos españoles comidos de piojos y sabañones para que se arrepintieran de su gula y lujuria, y evitaran el mismo infierno que nos anuncian ahora los apóstoles contra el CO2 en su Cumbre climática de Copenhague. Aquellos desgraciados caían masivamente de rodillas pidiendo perdón por haber comido un mendrugo y alguna rata de agua de más, mientras se daban golpes de pecho jurando que no volverían a provocar la ira de Dios. Se provocaba un clímax de remordimientos, y más cuando se aseguraba que los pecados colectivos habían provocado la pertinaz sequía de más de un lustro que llevó a Franco a llenar el país de pantanos.

Cielos ardiendo, inundaciones, sequías horribles. Usted ha visto la publicidad que emite el clero de la nueva religión para imponernos sacrificios sin límite por pecados que no hemos cometido. Porque este planeta está dominado por fuerzas exteriores e interiores mucho más potentes que las que puedan sumar todas las hormigas humanas juntas durante millonés de años. Dicen que el mundo se desertifica, pero nunca hubo tanta superficie cultivable, más comida, y hasta el Sáhara tiene ahora mucha más vegetación que hace dos décadas. España acapara hoy más superficie boscosa que en los últimos dos siglos, pero no debe decirse: la nueva religión mundial prohíbe divulgar esa herejía.

Sólo en la era cristiana hubo varias etapas de calentamiento y enfriamiento lento o rápido: en el Medioevo uno de los mejores vinos tintos del mundo era de Escocia, donde tenían un delicioso clima.

Créalo: los frailes misioneros de Copenhague, el Climagate y sus creyentes son nuevos inquisidores y los opresores infernales que anuncian la ciencia-ficción y el Apocalipsis.

CRÓNICA PERSONAL PILAR CERNUDA

El delicado problema de Haidar

No es fácil para el Gobierno encontrar salida al grave problema que ha provocado permitir la entrada a Aminatu Haidar, expulsada del Sáhara y enviada a España contra su voluntad. Ese error inicial ha llevado a una situación muy complicada, y, a medida que transcurren los días, no solo se incrementan las posibilidades de un fatal desenlace, pues Haidar persiste en su huelga de hambre, sino que las relaciones con Marruecos se deterioran a pasos agigantados. Las autoridades alauitas se atreven incluso a amenazar al Ejecutivo si no toma una decisión drástica respecto a Haidar, al advertir que se plantearán la cooperación en la lucha contra el terrorismo islamista y en inmigración.



Más allá de la torpeza de autorizar su llegada, el Gobierno ha hecho cuanto podía



Sin embargo, cometido aquel error, que ya no tiene vuelta atrás, es evidente que el Gobierno ha hecho todos los esfuerzos para buscar una fórmula que permita a Haidar regresar a su país. Le ha ofrecido un pasaporte español, que rechaza porque se siente saharauí y quiere el que le quitó Rabat; también le ha ofrecido quedarse en España, a lo que Haidar se niega porque quiere estar con los suyos en El Aaiún.

Lo que intenta con su huelga de hambre, y lo que pretende la plataforma que la apoya, es que el Gobierno presione a Marruecos para que le devuelva su pasaporte y le permita la entrada. Pero el Ejecutivo de Marruecos, y el rey Mohamed se niegan de forma tajante. Y a medida que pasa el tiempo y el problema se ha convertido en un asunto que conoce ya una gran parte del Gabinete marroquí, se han complicado las cosas, porque ceder ante su huelga y permitirle el regreso con su pasaporte se convertiría en un acto de debilidad de Mohamed VI, casi en una humillación. Hay que tener en cuenta que el problema del Sáhara es prioritario para Marruecos y para su rey, que Haidar es una conocida activista que no acepta el Sáhara marroquí y que su actitud permanente de denuncia la han convertido en un símbolo de la causa saharauí, ante la que Mohamed VI mantiene una actitud inamovible.

España es responsable del error inicial. Pero no más. Si pelagra la vida de Haidar no se puede culpar al Gobierno. Lo que ocurre es que Marruecos no cede en un milímetro ante una activista de su trayectoria. Y España, que esta vez no ha querido pedir colaboración exterior para presionar a Mohamed VI, no cuenta con los resortes necesarios para obligar a los marroquíes a aceptar a Haidar. Un serio problema para España, cuando lo que menos conviene es tener problemas con Marruecos. Por muchas razones, pero ahora aún más, pues necesitamos su colaboración en la búsqueda de los cooperantes secuestrados.

CRÓNICA DE UN SECUESTRO JOSÉ CAVERO

Al Qaeda reivindica la captura

Como desde el primer momento se sospechó, cuando se produjo el secuestro de tres cooperantes de Acción Solidaria de Barcelona en una carretera de Mauritania, Al Qaeda, finalmente, ha reclamado para sí la autoría del secuestro, en una escueta nota. La organización terrorista Al Qaeda por el Magreb Islámico ha reivindicado el secuestro de los tres cooperantes españoles secuestrados la pasada semana en Mauritania, según la cadena de televisión Al Yazira. De la misma manera, el grupo también se hace responsable de la captura de un ciudadano francés, en este caso en Mali.



Todo apunta a que las negociaciones serán largas y tendrán incontables dificultades



«Dos unidades de valientes muyahidines consiguieron llevarse a cuatro europeos en dos operaciones distintas: la primera, en Mali, donde el 25 de noviembre fue capturado François Pierre Camatte; la segunda, en Mauritania, donde el día 29 fueron apresados tres españoles», según el portavoz de la organización Saleh Abou Mohammad. Este representante de los terroristas añadió que, tanto «Francia como España, serían informadas próximamente sobre las reivindicaciones legítimas» del grupo, sin precisar la naturaleza de las mismas.

De manera que, conforme a sus propios tiempos, que suelen ser dilatados y nada afectados por la que re-

clamán los familiares de los cooperantes secuestrados, los secuestradores iniciarán a continuación las correspondientes negociaciones para la puesta en libertad de sus rehenes. Es curioso que se sumen los tres cooperantes españoles y un súbdito francés, se supone que todos *enemigos del Islam*, y por tanto, objeto de negociación y de reclamaciones similares. Desde el primer momento, temieron las autoridades españolas que Al Qaeda, con bastante probabilidad, expondrá reclamaciones políticas, más allá, o además, del pago de un rescate millonario. Y se ha mencionado la eventualidad de que, a cambio de la libertad de los cooperantes españoles, sus captores reclamen la entrega de presos islamistas radicales que cumplen condena en cárceles españolas. Se cree que la negociación que se iniciará en los próximos días, una vez que ya han sido trasladados a lugar seguro para los secuestradores, verosímelmente en Mali, serán largas y tendrán incontables dificultades.

En este secuestro de los cooperantes españoles en Mauritania, el Gobierno español ha conseguido la colaboración de las fuerzas políticas parlamentarias, que tratan de ayudar y no estorbar en los eventuales contactos que pudieran facilitar el desenlace feliz del secuestro. Sin descartarse totalmente la suerte que han tenido otros secuestrados del mismo grupo islamista fanático: un ciudadano británico fue asesinado por sus captores, verosímelmente por no ver satisfechas las condiciones que los secuestradores pusieron al Gobierno de Londres. Cabe suponer la angustia que viven los familiares de los tres secuestrados españoles o del francés Camatte...

HUMOR | SIR CÁMARA

